REVISTA 'VOGUE' LAS CITA ENTRE ELEGIBLES PARA SECRETARÍA GENERAL

Christiana Figueres y Rebeca Grynspan suenan para la ONU

Directora de la Unesco figura como principal candidata, afirma publicación



Gerardo Ruiz

gerardo.ruiz@nacion.com

Las costarricenses Christiana Figueres y Rebeca Grynspan figuran en una lista de posibles aspirantes a ocupar la Secretaría General de la Organización de Naciones Unidas (ONU), publicada por la revista Vogue

En un artículo del martes 1.º de marzo, la influyente revista estadounidense de moda incluye a las ticas en un grupo de líderes fémeninas alrededor del mundo que han sido presentadas como potenciales candidatas al máximo cargo de la ONU.

Figueres es la actual directora de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, cargo que desempeñará hasta el 6 de julio.

Grynspan, en tanto, inició hace dos años funciones como la primera mujer que ocupa la Secretaría General Iberoamericana.

La Nación intentó hablar con ellas, pero al cierre de esta nota no había sido posible contactarlas.

Tampoco se pudo conocer el criterio del embajador de Costa Rica ante la ONU, Juan Carlos Mendoza, sobre la posición que asumirá el país en caso de que decidan aspirar a la Secretaría General del organismo.

En la sede de la misión diplomática costarricense se indicó que Mendoza está de vacaciones.

Apuesta femenina. Vogue, palabra francesa que significa "con estilo", afirma que existe un movimiento interno en la Asamblea General de la ONU para que una mujer sea la próxima secretaria general y que sea por un periodo de nueve años, pues en siete décadas de historia solo hombres han ocupado el importante puesto.

Este grupo tiene un sitio en Internet denominado Campaña

para elegir a una mujer como secretaria general. Las ticas son las únicas hispanoamericanas citadas como elegibles.

"Semenciona a la política búlgara Irina Bokova, quien actualmente es la directora general de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés), como la candidata más importante", señala la revista estadounidense, fundada en 1892, que circula en 20 países una vez por mes.

La croata Vesna Pusi es el segundo nombre mencionado.

Después alude a Figueres, a quien le tocó dirigir la cumbre sobre cambio climático que se realizóenoctubre en París, Francia, ocasión en la que varios países reconocieron su liderazgo para llegar a "acuerdos históricos" en la cita. Ella es hermana del actual presidente del Partido Liberación Nacional (PLN), José María Figueres Olsen, de 61 años, quien gobernó Costa Rica en el periodo 1994-1998.



Christiana Figueres (arriba) dirige la Convención Marco sobre Cambio Climático de la ONU, en tanto Rebeca Grynspan ocupa desde el 2014 la Secretaría General Iberoamericana, ARCHIVOLN



La nota de *Vogue* también menciona a Grynspan, quien precisamente fue la segunda vice-presidenta de la República en la administración Figueres Olsen.

Alactualsecretario general de la ONU, el surcoreano Ban Ki-moon, se le vence el plazo de su segunda gestión (fue reelegido en el 2011) en diciembre próximo.